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此前，日照宇启陷入“欠薪”风
波。12月2日晚，中国足协官网公示
了2025赛季职业联赛准入首批41家
完成债务清偿俱乐部名单，2024赛季
征战中乙联赛的日照宇启名列其中。
可有媒体人称，在公示期最后一天，即
12月5日，日照启宇有球员向中国足
协递交材料，投诉俱乐部有欠薪行为
且数额巨大。据了解，有些球员全年
至今零收入。

12月8日，据《北京青年报》报道，
中国足协在公示期内已陆续收到 10
余家俱乐部的问题举报，准入工作组
会严格按照规定核查具体信息，也会
给与相关俱乐部一定的时间来解决问
题，最晚时限为12月底。不过，据《每
日新报》报道，今年足协下定决心不再
放宽准入标准，个别存在经营问题的

俱乐部消失在所难免。
12月17日，体育媒体人苗原微博

发文称，兰州方面出价 895 万元同大
连方面竞争收购日照宇启，这笔资金
同时满足了收购费及解决欠薪让球队
准入联赛的条件。此事在日照、兰州
两地球迷圈引发热议。

12月18日，记者从权威人士处了
解到，大连有关方面已放弃与日照宇
启的收购商谈。

同时，大 V“陇原足球记录者”曝
出《关于兰州陇原足球俱乐部收购山
东日照宇启足球俱乐部搬迁至兰州的
汇报申请》文件截图中提到，“兰州陇
原俱乐部以620万元收购山东日照宇
启足球俱乐部全部股权的交易已完
成，同时还将支付285万元的欠薪，总
计费用 895 万元，望兰州市足协提供

相关后续支持。”奔流新闻记者发现，
该《申请》相关费用数据有明显错误，
两项合计应为 905 万元，但《申请》中
为895万元。

12月17日，兰州市足协发布情况
说明否认了此事，称兰州市足协并未
收到有关日照宇启搬迁的报备文件，

“我市协已对此事件进行调查取证，必
要时，我市协将采取相关法律措施追
究侵权方的法律责任，以维护我市协
的合法权益。”

兰州陇原足球俱乐部也发布声
明，对虚假信息进行辟谣，“截图属于
我俱乐部员工合同社会球迷伪造，且
其中日照宇启足球俱乐部欠薪金额不
实，数据为俱乐部依据中乙联赛平均
整体投入进行的估算测算。”声明还
称，双方确实接触并达成了一致，但属

于合作运营，不存在俱乐部买卖交易。
12月18日，兰州陇原足球俱乐部

有限公司工作人员告诉记者：“成功收
购日照宇启这一说法为假，和日照宇
启的合作为真，至于是哪方面以及何
种形式的合作，现在不方便透露。现
在一切情况以昨日发布的声明为准，
12月20日我们会再次公开向外界解
释此事。”

兰州市足协常务副主席谢鹏接受
奔流新闻记者采访时表示，兰州市足
协从未收到网上所说兰州陇原俱乐部
发来的相关文件，对于兰州陇原及日
照宇启双方之间的对话、合作内容也
并不了解，网上陇原足球俱乐部收购
日照宇启的相关信息并不属实。

记者联系日照宇启足球俱乐部有
限公司，工作人员不愿透露相关信息。

兰州足球俱乐部
要出资895万元收购日照宇启？

各方回应：不存在买卖交易

12月17日，有体育媒体人爆料，兰州、大连有足球俱乐部正在
争相收购日照宇启，而且兰州方面已开出高价。同日，一份陇原足
球俱乐部向兰州市足协递交的汇报申请文件截图也在网上流出。
12月17日，兰州市足协、兰州陇原足球俱乐部双双发布声明澄清，
网传文件为他人伪造，系虚假文件，并提醒大家切勿信谣传谣。

公开资料显示，日照宇启足球俱乐部成立于2014年，主场位于日照国际足球中心体育场，是目前日照市唯一一支征战中国足球职业联赛
的队伍。此前，俱乐部常年征战中冠联赛，2024赛季递补晋级中国足球乙级联赛，赛季结束，日照宇启以保级组第4名的成绩保级成功。若通
过足协准入后，将继续征战2025赛季中乙联赛。

相较于日照宇启，成立于2023年底的兰州陇原足球俱乐部（原名兰州天玛足球俱乐部有限公司）年轻得多，注册资本50万元。据知情人
士称，作为一家成立一年左右的俱乐部，兰州陇原现正积极着手建立自己的青训队伍及职业联赛队伍，并以征战中国足球三级联赛为目标。

中国足球职业化以来，甘肃兰州迎来众多职业足球俱乐部的频繁更迭，职业化足球可谓命途多舛。从甘肃天马，到兰州新星、甘肃众友，
再到甘肃奥鑫，一众职业足球俱乐部纷纷组建征战中国足球职业联赛，但最后都以俱乐部解散而告终。甘肃奥鑫曾在2013赛季中乙联赛中
一场未胜，以北区倒数第一的成绩结束赛季征程，后因主场硬件设施不达标，无奈放弃2014赛季中乙联赛报名。至此，甘肃区域再未出现过
一支征战中国足球职业联赛的俱乐部队伍。 奔流新闻·兰州晨报记者 武永明 实习生 吕仁卓

本报讯（奔流新闻·兰州晨报记者
欧阳海杰）12月17日，河北张家口市住
房和城乡建设局等四部门联合印发

《关于推动房地产市场平稳健康发展
的若干措施》的通知。通知提出，落实
取消普通住宅和非普通住宅标准相关
政策，取消商品房销售价格限价机
制。鼓励实行“现房销售”，逐步推进

“取消公摊”。
通知指出，对于 2024 年 3 月 31 日

之前供应的房地产用地（住宅和商业用
地），按照“一项目一策、一地块一策、一
企业一策”的原则，用好闲置土地处置

和存量土地盘活等政策措施，研究制定
处置盘活办法，运用地方政府专项债券
资金收购存量闲置土地，促进土地节约
集约高效利用，增强土地供给调控能
力。落实取消普通住宅和非普通住宅
标准相关政策，取消商品房销售价格限
价机制。鼓励实行“现房销售”，逐步推
进“取消公摊”。

按照《张家口市购房补贴政策实施
细则》，购买90平方米以下（含90平方
米）住房的补贴5000元/套（现金3000
元、消费券2000元）；购买90-144平方
米（含 144 平方米）住房的补贴 10000

元/套（现金6000元、消费券4000元）；
购买144平方米以上住房的补贴15000
元/套（现金9000元、消费券6000元）。

此前的 12 月 12 日，湖南省衡阳市
亦发文明确，自2025年1月1日起商品
房销售实行套内建筑面积计价。

记者注意到，今年更早之前，广东
肇庆和湖南湘潭等地就提出“取消公
摊”。此外，包括广州、杭州、长沙和厦
门等地，虽然未明确取消公摊，但也通
过放宽对赠送面积限制、优化阳台等
空间面积计算规则等方式提高实际得
房率。

多地取消公摊面积，购房成本会降吗？

业内人士分析指出，无论商品房按套内面积计价还是按建筑面积计价，对购房整体成本的影响可能并没
有想象中大，本质上是商品房价格计算方法的差异，对房价影响整体较小。但按套内面积计价有利于购房者
更直观地了解实际价格，有利于减少因信息不对称所引发的纠纷，促进商品房销售行为进一步规范。

“由于开发商的开发成本是既定的，如果按照套内面积来计算，一般会导致房屋单价上升。比如原来100
万元买100平方米的房子，套内面积是75平方米，如果按建筑面积计算单价的话是10000元/平方米，按75平方
米套内面积计算单价是13333元/平方米，购房者的购房款总额不会变，只是房屋单价的标签发生变化。”同策
研究院研究总监宋红卫告诉记者，按套内面积计算单价可能会进一步强化房价上涨的预期。

宋红卫进一步分析称：“取消公摊面积符合购房者的利益诉求，有助于购房需求的释放以及高品质住房的
打造，也是房地产行业进入到存量阶段后行业未来的发展方向。” 据《每日经济新闻》

本报讯（奔流新闻·兰州晨报记者徐静雯）
近日，一女子在哈尔滨雪乡旅游时模仿网
上流行的“泼水成冰”玩，结果因操作失误
导致头部二级烫伤。当事人江女士称，幸
好自己是医护人员，懂得急救知识，拿雪冷
敷了一两个小时，并去诊所敷了烫伤膏。

江女士称，之前在网上见过“泼水成
冰”的景象，只要在极寒天气中泼出热水，
水便会在空中迅速凝结成冰，她决定亲自
尝试一下。然而由于她操作失误，热水扬
起的弧线不但没有瞬间成冰，还浇在其头
部导致烫伤。

记者注意到，在社交平台搜索“泼水成
冰”相关的词条，能看到很多拍摄的照片和
视频。其实，“泼水成冰”中的结冰并不是
水结冰，而是水形成水蒸气之后，水蒸气在
寒冷空气里凝结成水滴或者凝华成小冰
晶，这种景象形成需要相应的气候条件。
在未能达到“泼水就能成冰”的温度条件
时，易发生被烫伤的情况。中国天气微博
就曾发布提醒，“泼水成冰动作危险，请勿
轻易尝试。”

女子在哈尔滨雪乡
玩“泼水成冰”
失误致二级烫伤

■ 延伸阅读


